
San  Vito  Marina  (CH).  “SÌ  ALL’ABRUZZO  DELLE  ENERGIE
RINNOVABILI, NO AL PETROLIO”. Appuntamento a San Vito Marina
(CH) il 18 Aprile 2010
“SÌ ALL’ABRUZZO DELLE ENERGIE RINNOVABILI, NO AL PETROLIO”. Appuntamento a San Vito Marina (CH) il 18
Aprile 2010

Domenica 18 aprile a San Vito Marina (CH) EmergenzaAmbienteAbruzzo, la rete di circa 60 associazioni e comitati della
regione che si batte per la tutela della natura e l’ambiente, promuove una manifestazione per un Abruzzo sostenibile,
libero dal petrolio.

Questo è un momento storico in cui l’Abruzzo ha tutte le carte in regola per puntare su una politica energetica basata
sull’efficienza e sull’impiego di  fonti  rinnovabili.  In  cui  può dare origine ad un nuovo e “sano” indotto  economico e quindi
occupazionale, come già altri Paesi hanno dimostrato, sviluppando le energie alternative e contribuendo all’abbattimento dei
gas ad effetto serra.

Paradossalmente,  invece,  questo è anche un momento storico in cui  l’Abruzzo rischia fortemente la deriva
petrolifera: la confusione legislativa che sussiste in seguito all’impugnazione, da parte del Governo nazionale, anche della
seconda legge regionale anti-pozzi ed il proliferare delle richieste di ulteriori concessioni per estrazioni petrolifere a mare,
mette a serio rischio il futuro della nostra regione.

Proprio in questi giorni è in discussione l’installazione di due piattaforme petrolifere (Ombrina mare ed Elsa 2) con annesso
“centro oli” galleggiante pochi km a largo della costa dei trabocchi, zona con grandissime potenzialità turistiche.

L’Abruzzo è interessato per circa il 50% da attività di ricerca, estrazione e stoccaggio di idrocarburi. Lo sfruttamento del
petrolio avrà inevitabili effetti sull’ambiente e sulla salute di tutti gli abruzzesi e li esporrà a rischi di disastri. Nessuna royalty
ai Comuni interessati (e fondamentali nell’ambito di una svolta decisiva, sia strategica sia culturale) potrà compensare i
danni all’agricoltura, al turismo ed all’immagine dell’Abruzzo “Regione Verde d’Europa”.

Emerge in maniera chiara che si continua a sottovalutare il problema. La Regione sembra non aver compreso che il
disegno di  far  diventare l’Abruzzo un distretto petrolifero,  come indicato  nel  Piano  triennale  per  lo  sviluppo
presentato nel 2008 dal Ministero per lo Sviluppo Economico, sta andando avanti.

Non è stato mai costituito quel tavolo tecnico/politico sulla deriva petrolifera che le associazioni chiedono ormai da anni ed è
emblematico che fino ad oggi il Governatore Chiodi si sia rifiutato di ricevere i rappresentanti di quei comitati ed associazioni
che per primi hanno evidenziato il problema della petrolizzazione dell’Abruzzo.

Per questo la rete “EmergenzAmbienteAbruzzo” propone la manifestazione “Sì all’Abruzzo delle energie rinnovabili, no al
petrolio”,  come invito  per  una politica  energetica  e  per  uno sviluppo economico ecosostenibili.  Un momento di  riflessione
sulle risorse solari, eoliche e mini-idriche che il nostro territorio è pronto a dare.

Il ritrovo è presso il piazzale dell’ex stazione ferroviaria di San Vito-Lanciano alle 15 di domenica 18 aprile
2010. Per l’occasione verrà organizzato un treno speciale della Sangritana, che partirà da Pineto alle13.55 ed arriverà a San
Vito alle ore14.45 (ritorno alle 20, fermate a tutte le stazioni).ù

Dal piazzale partirà una passeggiata lungo il tratto che va dall’imbocco sud della galleria “Moro” all’imbocco nord della
galleria denominata “Trabocco I“ (circa 4 km di lunghezza, da coprire in base alle presenze). Contemporaneamente, i sub dei
centri Diving terranno prove di immersione in mare.

Alle 17 si ritorna nel piazzale dell’ex stazione di San Vito per un dibattito da parte di Maria Rita D’Orsogna, docente e
ricercatrice presso la California State University at Northridge; Massimo Scalia, docente presso l’Università La Sapienza di
Roma; e Andrea Ledda, andrologo responsabile del centro di ricerche in andrologia BIOS di Roma. Dopo gli interventi, verso
le 18.30, ci sarà un’esibizione di gruppi musicali locali. Il termine della manifestazione è previsto per le 22. Durante la
giornata  saranno presenti  stand  espositivi  sulle  energie  rinnovabili,  stand  informativi  delle  associazioni  ambientaliste
sull’efficienza e il risparmio energetico, stand di prodotti ecologici e equosolidali e si organizzeranno attività di educazione
ambientale per bimbi e ragazzi. Dal 14 al 18 aprile, inoltre, presso la sala polivalente del Comune di San Vito in località
Marina sarà allestita  una mostra di arte postale dedicata interamente al tema della petrolizzazione.
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Gli obiettivi ratificati dal Parlamento Europeo implicano per l’Italia una accelerazione delle politiche energetiche sostenibili,
perché entro il 2020 occorre ridurre le emissioni di CO2 del 5,6% rispetto al 1990 (in continuità con quanto stabilito dal
Protocollo di Kyoto, anche se le emissioni sono cresciute del 9%) e per le rinnovabili è stato stabilito di soddisfare il 17% dei
consumi finali di energia (rispetto al 5,2% del 2005).

Questa sfida, vista dentro l’attuale dibattito politico italiano e regionale sui temi energetici, è già realtà in molti Comuni che
hanno capito come valorizzare le proprie risorse attraverso il mix di impianti più adatto. E la centralità dei territori, nella
sfida che l’Italia ha di fronte per realizzare gli obiettivi al 2020, è ineludibile.

In questa fase diventa fondamentale definire la cornice delle regole, le strategie e le politiche più adatte per
spingere uno scenario che può produrre effetti straordinari non solo in termini di riduzione dei consumi e delle
importazioni di fonti fossili, ma anche in termini di innovazione e creazione di posti di lavoro.

Referenti:

Angelo Di Matteo, Legambiente Abruzzo, cell 347/8489363

Dante Caserta, WWF Abruzzo, cell 335/8155085

Giulianova.  Come  anticipato  in  un  precedente  comunicato  il
Cittadino Governante e il Comitato per il parco sul “ cannocchiale
verde” danno appuntamento a tutti i cittadini che hanno a cuore
la realizzazione di un parco urbano di 16.000 mq sull’ area che va
da Lungomare Spalato a Via Trieste,  lunedì  12 aprile  alle  ore
15,00  in  Piazza  Buozzi,  presso  la  sede  dell’associazione  Il
Cittadino Governante

Il Cittadino Governante
associazione di cultura politica

Piazza Buozzi 22, 64021 Giulianova (TE)
Tel.3461035861 Fax. 0857992144

info@ilcittadinogovernante.it

Giulianova 9 aprile 2010
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Comunicato Stampa

Come anticipato in un  precedente comunicato il Cittadino Governante e il
Comitato per il parco sul “ cannocchiale verde” danno appuntamento a tutti i

cittadini che hanno a cuore la realizzazione di un parco urbano di 16.000 mq sull’
area che va da Lungomare Spalato a Via Trieste, lunedì 12 aprile alle ore 15,00 in

Piazza Buozzi, presso la sede dell’associazione Il Cittadino  Governante, per
andare insieme a consegnare al protocollo del Comune  le prime 3000 firme

raccolte in favore della petizione popolare con cui si chiede, appunto, che si abbia
la responsabilità di trovare le strade per far riottenere a Giulianova il grande

parco da sempre previsto sull’area del “ cannocchiale verde”.
Sarà un importante momento di incontro e partecipazione democratica alla vita

civile della nostra Città, e sarà un ’occasione per ricordare agli amministratori che
essi sono stati eletti per gestire e difendere, innanzitutto, gli interessi generali.

La raccolta delle firme (che ha superato le 3200 adesioni) continuerà ad oltranza
attraverso il contatto diretto con le numerose persone che sono impegnate nella

raccolta,  presso la nostra sede in Piazza Buozzi, e nei punti di raccolta presso
esercizi commerciali che saranno successivamente indicati.

Si coglie l’occasione per ringraziare della straordinaria risposta tutti i cittadini.
Il Cittadino Governante

Associazione di cultura politica

Comitato per la realizzazione del Parco Pubblico

sull’area del “ cannocchiale verde”Giulianova 9 aprile 2010

Cambia la tua sottoscrizione
Cancellati

Powered by Joobi
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Il primo cittadino di San Giovanni Teatino, Verino Caldarelli, si unisce simbolicamente agli oltre 500 sindaci lombardi che,
nella giornata di ieri, hanno manifestato a Milano chiedendo al Governo “regole per la finanza pubblica più eque con obiettivi
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sostenibili,  nonché  un  Patto  di  Stabilità  che  non  mortifichi  i  comuni  bene  amministrati  e  permetta  di  fare  investimenti”.
“Quella  portata avanti  dall’ANCI  Lombardia –  spiega il  Sindaco Caldarelli  –  è  una battaglia  intrapresa da anni  anche
dall’Amministrazione comunale di San Giovanni Teatino, la quale da sempre sottolinea l’iniquità sostanziale delle regole in
materia che vengono applicate, nei confronti delle municipalità con una popolazione superiore ai 5.000 abitanti, senza
alcuna considerazione né dell’aspetto tecnico inerente ai  bilanci  dei  singoli  enti,  né circa lo  sviluppo demografico e socio-
economico  delle  collettività  che  si  amministrano.  I  ripetuti  appelli  del  nostro  Ente  alla  modifica  della  normativa  attuale  –
prosegue il primo cittadino – sono sempre stati suffragati da analisi tecniche puntuali attraverso le quali si è dimostrato che
le regole del Patto di Stabilità, così come disegnate, producono un blocco totale del processo di sviluppo anche di realtà
locali  che  dimostrano,  dati  alla  mano,  di  avere  capacità  di  spesa  e  possibilità  di  dotare  i  propri  territori  di  servizi
all’avanguardia. I vincoli stabiliti per l’annualità corrente, va inoltre aggiunto, si presentano particolarmente gravosi, tanto
che l’applicazione degli stessi porterà ad un blocco totale degli investimenti i quali, nel caso del Comune di San Giovanni
Teatino, sarebbero destinati a scuole, asili nido, strade, impianti sportivi, sistemazioni urbanistiche, interventi sul verde e nel
campo dell’edilizia  agevolata.  Per  i  motivi  appena esposti  –  conclude il  Sindaco Verino Caldarelli  –  l’Amministrazione
comunale da me rappresentata aderisce alla protesta promossa dall’ANCI Lombardia, invitando l’omologa associazione
abruzzese (finora sorda agli appelli lanciati), ad assumere iniziative analoghe”.

Abruzzo.  Presentato  oggi  il  progetto  di  Legge  Regionale
“Interventi per favorire lo sviluppo della mobilità ciclistica. Lancio
un’idea: scriviamo a tutti i consiglieri regionali

Presentato oggi il progetto di Legge Regionale “Interventi per favorire lo sviluppo della mobilità
ciclistica.  Lancio  un’idea:  scriviamo  a  tutti  i  consiglieri  regionali  (gli  indirizzi  mail  su
http://consiglio.regione.abruzzo.it/presidenza/Docuvari/Consiglieri_IX.asp) per chiedere la veloce
approvazione della proposta. Più siamo e meglio è.

In allegato un immagine da inviare ai consiglieri.

Grazie.

Raffaele Di Marcello
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Giulianova. Lunedì 12 aprile Consiglio Comunale
Lunedì 12 aprile Consiglio Comunale.

E’ stato fissato per lunedì 12 aprile, alle ore 15,30, il Consiglio comunale per la trattazione del seguente ordine del giorno:

1 -ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE P.D.L. IL 25.01.2010 PROT. N. 3348: “PIAZZA BUOZZÌ E
CENTRO STORICO”

2-ORDINE  DEL  GIORNO  PRESENTATO  DAL  GRUPPO  CONSILIARE  P.D.L.  L’8.02.2010  PROT.  N.  5669:  “GIORNATA  DEL
RICORDO”

3-MOZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE FRANCO ARBORETTÌ SUL PIANO PAESAGGISTICO REGIONALE

4-APPROVAZIONE REGOLAMENTO DEL VERDE COMUNALE (URBANO E PERIURBANO – PUBBLICO E PRIVATO) DEL COMUNE DI
GIULIANOVA.

5-RECEPIMENTO L.R. N. 16 DEL 19.8.2009 – PIANO CASA.

6-PIANO  DI  LOTTIZZAZIONE  IN  ZONA  C.7,  UNITA1  MINIMA  D’INTERVENTO  N.  3  –  DITTA  BELISARI  FILOMENA  E  DI
PIETRANTONIO EUSEO – CONTRODEDUZIONE ALL’OSSERVAZIONE ED APPROVAZIONE.

7-PROGETTO PLANOVOLUMETRICO UNITARIO DEL COMPARTO DI TIPO DUE IN ZONA B2.339 DI VIA TORDINO – DITTA PULCINI
E SISTILLI – APPROVAZIONE VARIANTE.

ORDINE  DEL  GIORNO PRESENTATO DAL  GRUPPO CONSILIARE  P.D.   IL
6-04.2010  PROT.  14098  :  “SICUREZZA  PUBBLICA  SUL  TERRITORIO
COMUNALE”
RICONOSCIMENTO  DELLA  CITTADINANZA  ONORARIA  AL  DOTT.  LUIGI
MARINI
APPROVAZIONE VERBALI   SEDUTE DEL 25 e 27 NOVEMBRE 2009, 1, 3, 5,
9, 11, 14, 16, 18 e 21 DICEMBRE 2009.

Adesione alla “Struttura di supporto” della Provincia di Teramo al fine della
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adozione di Piani di energia sostenibile a livello comunale e autorizzazione
al Sindaco per adesione al Patto dei Sindaci.

Teramo. Incontri del PDL di Teramo in provincia

PDL TERAMO

Coordinamento Provinciale Teramo

Via Carlo Forti, 24

Tel. 0861 241585

Fax 0861 252015

* * * * INCONTRI APERTI AL PUBBLICO * * * *

–         VENERDI’ 9 APRILE

ORE 18.30 Presso Hotel Sea Park – Via Arenzano, 19 – Lungomare Zara – Giulianova

–         SABATO 10 APRILE

ORE  18.00 Presso la Villa Comunale in Via Nazionale – Roseto degli Abruzzi

–         VENERDì 23 APRILE

ORE 20.30 Presso Hotel Bellavista – Via Icona, 5 – Colonnella
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Pineto (TE).  E’  stato pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale il  Decreto
Istitutivo dell’Area Marina Protetta de La Torre del Cerrano
sul blog di Fabio Vallarola: http://vallarola.blogspot.com

Trovate i dettagli della bella notizia che tanti di voi aspettavano con impazienza:

il  Decreto  istitutivo  dell’Area  Marina  Protetta  Torre  del  Cerrano  è  stato  finalmente  pubblicato  in  Gazzetta
Ufficiale.

Il Post completo su:

http://vallarola.blogspot.com/2010/04/finalmente-larea-marina-protetta-torre.html

Fonte: http://vallarola.blogspot.com/

San Giovanni Teatino. BIBLIOTECA COMUNALE DI SAN GIOVANNI
TEATINO: ECCO LE NUOVE INIZIATIVE

https://www.giulianovanews.it/2010/04/pineto-te-e-stato-pubblicato-sulla-gazzetta-ufficiale-il-decreto-istitutivo-dellarea-marina-protetta-de-la-torre-del-cerrano/
https://www.giulianovanews.it/2010/04/pineto-te-e-stato-pubblicato-sulla-gazzetta-ufficiale-il-decreto-istitutivo-dellarea-marina-protetta-de-la-torre-del-cerrano/
http://vallarola.blogspot.com/
http://vallarola.blogspot.com/2010/04/finalmente-larea-marina-protetta-torre.html
https://www.giulianovanews.it/2010/04/san-giovanni-teatino-biblioteca-comunale-di-san-giovanni-teatino-ecco-le-nuove-iniziative/
https://www.giulianovanews.it/2010/04/san-giovanni-teatino-biblioteca-comunale-di-san-giovanni-teatino-ecco-le-nuove-iniziative/


BIBLIOTECA COMUNALE DI SAN GIOVANNI
TEATINO: ECCO LE NUOVE INIZIATIVE

Proseguono senza sosta, a San Giovanni Teatino, le attività legate alla Biblioteca comunale. Dal 4 ottobre 2010, infatti,
all’interno della struttura di via Trento sarà inaugurata una sezione speciale per ragazzi dedicata alla musica, presso la quale
sarà  possibile  consultare  testi,  spartiti  ed  altri  preziosi  documenti.  L’offerta  informativa  sarà  completata,  inoltre,  dalla
possibilità per i giovani (anche diversamente abili) di usufruire, presso la Scuola Civica Musicale di piazza San Rocco, a
Sambuceto,  di  un  vasto  repertorio  multimediale  che  annovera  un’ampia  raccolta  di  cd  e  dvd.  L’iniziativa,  promossa
dall’Assessorato alla Cultura del Comune di San Giovanni Teatino, in collaborazione con la stessa Biblioteca e l’Istituzione
civica diretta dal Maestro Giuliano Mazzoccante,  non rappresenta comunque la sola novità in calendario: dal 15 al 23 aprile,
infatti, presso i locali di via Trento sarà allestita una interessante mostra su Gianni Rodari dal titolo “Il cavaliere che ruppe il
calamaio”. Venerdì 23 aprile, infine, in occasione della “Giornata Mondiale del Libro e della Lettura per Ragazzi”, all’interno
della Biblioteca comunale sarà possibile prendere parte a laboratori di creazione di libri,  visitare mostre tematiche ed
assistere  a  suggestive  letture  teatrali.  Per  ulteriori  informazioni  è  possibile  contattare  l’Ufficio  Cultura  del  Comune di  San
Giovanni Teatino (telefono: 085/44446214 – email: ufficio.cultura@sgt.ch.it) o la Biblioteca comunale (Responsabile: Romina
Chiola – telefono: 085/4465815).



Abruzzo. LUISS E CONFINDUSTRIA ABRUZZO A caccia di talenti.
l’ateneo romano incontra gli studenti della citta’

Confindustria Abruzzo

LUISS E CONFINDUSTRIA ABRUZZO A caccia di talenti. l’ateneo romano incontra gli studenti della citta’

Reclutare i migliori talenti su tutto il territorio nazionale, valorizzando l’eccellenza di un modello che, per la qualità della
didattica e dell’ambiente studentesco e il  forte collegamento con il  mondo del lavoro, forma con cultura d’impresa e
vocazione  internazionale  “classe  dirigente”  per  il  Paese.  Questi  sono  gli  obiettivi  che  la  LUISS  –  Libera  Università
Internazionale degli Studi Sociali Guido Carli di Roma – illustrerà a L’Aquila il 9 aprile 2010, alle ore 10.00 presso la sede di
Confindustria Abruzzo, Nucleo Industriale – Loc. Campo di Pile, in un incontro rivolto agli studenti delle quarte e quinte classi
delle scuole medie superiori della città e della provincia de L’Aquila.

L’evento, organizzato in collaborazione con Confindustria Abruzzo, avrà come oggetto le opportunità di studio e gli sbocchi
professionali offerti dalla LUISS, Università promossa da Confindustria e presieduta da Luca Cordero di Montezemolo.

Apriranno i lavori Mauro Angelucci, Presidente Confindustria Abruzzo. Alessandro Petti, Direttore Relazioni Associative LUISS
di Economia della LUISS che presenterà l’offerta formativa delle tre facoltà:  Scienze Politiche, Economia e Giurisprudenza.
Seguiranno la proiezione di un video istituzionale LUISS e la testimonianza di uno studente dell’Ateneo.
L’università intitolata a Guido Carli si conferma ai primi posti degli atenei nazionali preferiti. Non è un caso, infatti, che la
LUISS, in netta controtendenza rispetto a tutti gli indicatori nazionali, faccia il pieno di domande di ammissione con un
incremento percentuale del 60% negli  ultimi quattro anni, battendo nuovamente il record storico di iscritti alle due sessioni
di prova di ammissione (aprile e settembre).

Lo scorso anno, gli  studenti  abruzzesi  iscritti  alla LUISS erano il  4,8% della popolazione studentesca.  Le domande di
ammissione ai corsi di laurea triennale e magistrale a ciclo unico a.a. 2009-2010, presentate dalle aspiranti matricole
abruzzesi, hanno avuto un incremento del 6,4% rispetto al precedente a.a.
Alcuni dati sulla LUISS: 1 a 7 è il rapporto docenti/studenti; 0,1% il tasso medio di abbandono degli studenti LUISS contro una
media nazionale del 18%; 3,3 anni il tempo medio di laurea (Corsi di Laurea Triennale); 86% i laureati che trovano lavoro
entro 6 mesi dalla laurea.

La prova di ammissione ai Corsi di Laurea Triennale e a Ciclo unico per l’a.a. 2010-2011, si terrà il 14 aprile 2010 a Roma e,
contemporaneamente, in molte altre città italiane – tra cui, per l’Abruzzo, Avezzano e Pescara – per agevolare gli studenti a
svolgere la prova stessa nella propria regione di residenza.

Per ulteriori informazioni: www.luiss.it/ammissione/prova/.
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L’IMPRESA AGRICOLA MULTIFUNZIONALE SALE IN CATTEDRA

Si  svolgerà  domani  Giovedì  8  aprile  dalle  ore  9.00  presso  l’Aula  Magna  della  Facoltà  di  Economia
dell’Università degli Studi G. D’Annunzio a Pescara in viale Pindaro n. 42, il Workshop sul tema “L’impresa
agricola multifunzionale nelle aree naturali protette: l’esperienza delle Fattorie del Panda e delle Oasi WWF”.

La giornata di studio promossa dal WWF Italia, dalla Facoltà di Economia dell’Università degli Studi G. d’Annunzio di Pescara
e Chieti e dal Centro Studi Sulle Politiche Economiche Rurali ed Ambientali, SPERA,  ha come finalità l’analisi ed il confronto
di  alcune esperienze imprenditoriali  promosse e  sostenute  dal  WWF Italia  nell’ambito  del  proprio  programma per  la
Conservazione Ecoregionale nel Mediterraneo centrale dedicato al rapporto tra agricoltura e conservazione della biodiversità
e del paesaggio. Attraverso la  “Conservazione Ecoregionale” il WWF cerca di promuovere la collaborazione tra diversi attori
sociali  ed  economici  per  definire possibili  strategie e  piani  di  azione comuni  per  la  conservazione della  biodiversità  e  del
paesaggio.

Le funzioni svolte dalle imprese agricole stanno sempre più allargandosi oltre la produzione di beni agricoli, includendo
funzioni di tutela dell’ambiente e delle risorse naturali,  ma anche di mantenimento della vitalità delle aree rurali.

La  multifunzionalità  viene promossa dall’Unione Europea attraverso  la  propria  Politica  Agricola  Comune (PAC)  con la
Strategia per lo Sviluppo Rurale 2007 – 2013, che individua tre obiettivi generali: 1) migliorare la competitività del settore
agricolo e forestale; 2) valorizzare l’ambiente e lo spazio rurale attraverso la gestione del territorio; 3) migliorare la qualità
della vita nelle zone rurali e promuovere la diversificazione delle attività economiche. La verifica dell’attuazione della PAC
(Health  Check)  ha  fornito  indicazioni  importanti  per  il  futuro  del  sostegno finanziario  all’agricoltura  dopo  il  2013 da  parte
dell’Unione  Europea.  Per  essere  considerata  ancora  un  settore  strategico,  da  modernizzare  e  rendere  competitivo,
l’agricoltura dovrà assumere sempre di più,  attraverso la multifunzionalità delle imprese, un ruolo essenziale per
affrontare le “nuove sfide” dei  cambiamenti  climatici,  della  sicurezza alimentare,  della  biodiversità e della  salvaguardia
delle risorse naturali. Opportunità per la promozione dell’agricoltura multifunzionale sono presenti in tutti i Programmi di
Sviluppo Rurale delle Regioni con specifiche misure per la conservazione e valorizzazione della biodiversità, recupero, tutela
e valorizzazione del paesaggio, formazione e divulgazione, didattica e turismo rurale.

Il WWF Italia attraverso il sistema delle Oasi e il progetto “Fattorie del Panda” ha avviato alcune attività per sperimentare e
valorizzare modelli di gestione dell’impresa agricola multifunzionale in grado di essere competitivi e sostenibili dal punto d
vista economico ed ambientale in previsione della riforma della Politica agricola dell’Unione Europea post-2013.

Nel corso del Workshop presso l’Università di Pescara saranno presentate in particolare due esperienze di gestione di
aziende  agricole  multifunzionali  che  attraverso  esperienze  nelle  forme  di  diversificazione  dell’attività  aziendali
rappresentano oggi in Italia autentici laboratori per l’innovazione in agricoltura, con attenzione alla sostenibilità ambientale.

Nelle Marche l’azienda agricola coinvolta è “La Quercia della Memoria” nel territorio del Comune di San Ginesio ricompreso
nel Parco Nazionale dei Monti Sibillini, soggetto gestore del CREDIA WWF uno dei Centri di Educazione Ambientale del
sistema  INFEA  della  Regione  Marche,  mentre  in  Abruzzo  l’azienda  coinvolta  è  la  Cooperativa  COGECSTRE,  storica
cooperativa di servizi ambientali che gestisce tra l’altro la Riserva Naturale Regionale del Lago di Penne, una delle Oasi WWF
in Abruzzo.

La giornata di studio, che prevede anche crediti formativi per gli studenti partecipanti, è stata organizzata in collaborazione
con il Centro Studi sulle Politiche Economiche Rurali ed Ambientali, costituito dall’Università degli Studi di Verona, di Ancona,
di Chieti e della Calabria. Il Centro Studi interuniversitario intende promuovere, sostenere e coordinare la ricerca teorica ed
applicata volta a valutare l’impatto delle politiche economiche, rurali e ambientali, anche attraverso studi multidisciplinari
per simulare, valutare ed analizzare l’impatto della produzione agricola, rurale, le politiche ambientali ed economiche a
livello micro e macro, considerando il collegamento tra aspetti economici, sociali ed ambientali.

Roma, 7  aprile 2010
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